



TERMES DE REFERENCE Responsable national de projet

Mali

Poste : Responsable national de projet (LICA 11-3)

Durée : 6 mois

Date de début : 9er décembre 2025

Lieu d'affectation : Bamako, Mali (à domicile)

1. Contexte et justification

Conséquence du conflit et de la crise environnementale au Mali, les mouvements massifs de population ont eu des répercussions profondes sur les terres, les biens immobiliers et les agglomérations urbaines, dont la taille a parfois doublé, voire triplé en quelques mois. Les autorités locales n'étaient pas bien préparées à faire face à une croissance démographique aussi rapide, ce qui a entraîné des défis majeurs en termes de fourniture de services de base, de logement et de moyens de subsistance. Cette situation accroît non seulement la vulnérabilité de la population, mais crée également des conflits entre les populations d'accueil et les populations déplacées, ainsi que des violences au sein des foyers.

Comme la plupart des personnes déplacées à l'intérieur de leur propre pays cherchent refuge dans les zones urbaines, la vaste expérience d'ONU-Habitat dans la conception de stratégies et la mise en œuvre d'actions concrètes dans les zones urbaines des pays en conflit ou sortant d'un conflit est particulièrement pertinente. ONU-Habitat vise à renforcer le lien entre humanitaire, développement et paix dans la région du Sahel et à mobiliser ses outils d'aménagement du territoire et son approche territoriale à plusieurs échelles pour comprendre le système des villes au Sahel afin de contribuer à rendre l'urbanisation sahélienne plus durable, inclusive, sûre et résiliente.

Le portefeuille actuel d'ONU-Habitat s'étend au Sahel, et plus particulièrement au Mali, avec une nouvelle proposition de financement actuellement en cours de négociation.

Les initiatives en cours comprennent :

- la mise en œuvre du Programme Participatif d'Amélioration des Bidonvilles (PPAB),
- la préparation du Plan d'action stratégique spatial pour la région du Liptako Gourma à l'aide du Cadre de développement spatial (SDF),

- la mise en place de l'observatoire de la région du Liptako Gourma en collaboration avec l'Autorité du Liptako Gourma (ALG),
- la mise en place d'un Centre d'excellence de l'Habitat (CEH), servant de pôle de connaissances innovant et durable pour la sous-région de l'UEMOA,
- l'initiative pour des solutions durables pour les populations déplacées à l'intérieur du pays (PDI) dans les villes secondaires du Mali.

Par conséquent, un soutien est nécessaire au sein du Bureau régional pour l'Afrique (ROAf) d'ONU-Habitat afin de mener à bien ses activités au Mali, de préparer le renforcement de sa présence et de ses activités dans ce pays, ainsi que de continuer à développer son portefeuille et à renforcer ses partenariats avec les parties prenantes nationales.

2. Objectif

Sous la supervision du conseiller technique en chef pour le Sahel central, le chef de projet national contribuera aux travaux programmatiques et opérationnels liés à la mise en œuvre des projets et activités d'ONU-Habitat au Mali en fournissant une assistance technique globale, en assurant la liaison avec les principales parties prenantes nationales et en apportant son soutien à l'élaboration de nouveaux projets et aux activités de mobilisation des ressources.

3. Fonctions et responsabilités

Les principales responsabilités du poste sont, sans s'y limiter :

- Fournir une assistance technique pour évaluer la disponibilité, la validité et la fiabilité des données sur le logement et les terres au Mali, en contribuant à l'analyse des données provenant de sources primaires et secondaires sur le logement et en participant à la conception d'outils de formation et à l'élaboration de méthodes de collecte de données ;
- Apporter une contribution et examiner le document relatif à la Stratégie de développement spatial pour le Sahel (SDSS) et soutenir les activités liées à l'élaboration du Plan d'action stratégique spatial pour le Liptako Gourma (PAST-LG) au niveau national ;
- Fournir un soutien à la coordination des consultations et des approbations internes, ainsi que des processus d'examen externe et par les pairs et de validation du SDSS et du PAST-LG.
- Assurer la liaison avec les partenaires institutionnels nationaux et locaux et la coordination avec le représentant du projet du PNUD dans le pays ainsi qu'avec les autres agences des Nations Unies présentes au niveau national ;
- Soutenir le lancement des activités du projet de l'UE au Mali et aider au recrutement de personnel et à la mise en place du bureau de l'ONU-Habitat au Mali.
- Soutenir la mise en œuvre d'autres activités d'ONU-Habitat au Mali et les initiatives de mobilisation des ressources.

4. Calendrier

La mission sera réalisée en six (6) mois.

5. Résultats

À la fin de la mission, le consultant fournira :

- Compilation des indicateurs existants sur le logement au Mali et résultats de l'analyse et de l'interprétation des données au Mali ;
- Rapports sur les réunions importantes avec les parties prenantes nationales et locales ;
- Contributions écrites et résumé des ateliers et autres activités menées pour soutenir la mise en œuvre du PAST-LG ;
- Notes conceptuelles et documents de projet pour le développement des activités d'ONU-Habitat au niveau national ;
- Rapports sur la mise en œuvre de l'observatoire de la LG lié au PAST ;
- Rédaction des documents pour les ateliers consultatifs en vue de l'élaboration du Plan d'action stratégique spatial pour le Liptako-Gourma (y compris les termes de référence, l'ordre du jour, le PPT, etc.) ;
- Rapports sur les réunions clés consacrées à l'observatoire spatial pour le Liptako Gourma ;
- Plan de travail détaillé, analyse des parties prenantes et plan d'engagement pour la mise en œuvre de l'observatoire spatial pour le Liptako Gourma ;
- Contributions écrites à la proposition de projet de l'UE pour le Mali et le Burkina Faso ;
- Notes conceptuelles et documents de projet pour le développement des activités d'ONU-Habitat au niveau national.

7. Qualifications/Expériences/Compétences

Éducation

- Un diplôme universitaire supérieur (maîtrise ou équivalent) en urbanisme, géographie, études du développement, relations internationales et/ou autre discipline pertinente axée sur les établissements humains est requis.

Expérience

- Au moins deux ans d'expérience professionnelle dans le domaine de l'urbanisme au niveau international.
- Compréhension démontrable des processus de développement urbain, de l'urbanisme, des questions sociales urbaines, de l'analyse des politiques urbaines et/ou du lien entre humanitaire, développement et paix.
- Une bonne compréhension et une bonne connaissance des questions d'urbanisation dans la région du Sahel sont requises.
- Une expérience dans la coordination et la collaboration avec des hauts fonctionnaires et/ou des organismes des Nations Unies est fortement souhaitable.

- Une expérience dans la prestation d'activités de formation et de renforcement des capacités est fortement souhaitable.
- Une expérience au sein d'institutions internationales multiculturelles serait considérée comme un atout.

Compétences

- Capacité à analyser et à synthétiser des informations.
- Travaille en collaboration avec ses collègues pour atteindre les objectifs organisationnels.
- Excellentes compétences en recherche et en rédaction.

Langue

- La maîtrise orale et écrite du français et de l'anglais est requise.

1. Soumission de candidatures

Les personnes intéressées par ce poste devront soumettre un dossier composé d'un CV, d'une lettre de motivation et d'une lettre de recommandation à l'adresse : julia.defaria@un.org, avec l'intitulé **[Consultant National – Mali]** avant le 5 janvier 2026.



TERMS OF REFERENCE

National Project Manager

Mali

Position: National Project Manager (LICA 11-3)

Duration: 6 months

Starting date: 9 December 2025

Duty Station: Bamako, Mali (Home-based)

1. Background and justification

Consequent of the conflict and environmental crisis in Mali, massive population movements have caused profound impacts on land, property and on the urban agglomerations, which have sometimes doubled or tripled in size in a few months. Local authorities have not been well prepared to cope with such rapid population growth, with major challenges emerging in terms of provision of basic services, housing and livelihoods. This situation not only increases the vulnerability of the population, but also creates conflicts between host and displaced populations as well as violence within households.

As most IDPs seek refuge in urban areas, UN-Habitat's extensive experience in designing strategies and carrying out concrete actions in urban areas of conflict/post-conflict countries is highly relevant. UN-Habitat aims to strengthen the Humanitarian-Development-Peace Nexus in the Sahel region and to mobilize its land-use planning tools and its multi-scale territorial approach to understand the system of cities in the Sahel in order to contribute to making Sahelian urbanization growing more sustainable, inclusive, safe and resilient.

The current portfolio of UN-Habitat is extending in the Sahel, and more particularly in Mali with new funding proposal currently under negotiation.

Ongoing initiatives include:

- the implementation of the global Participatory Slum Upgrading Programme (PSUP),
- the preparation of the Strategic Spatial Action Plan for the Liptako Gourma region using the Spatial Development Framework (SDF),

- the implementation of the observatory for Liptako Gourma region in collaboration with the Authority of the Liptako Gourma (ALG),
- the implementation of a Center of Excellence on Housing (CEH), serving as an innovative and sustainable knowledge hub, for the WAEMU sub-region,
- the initiative for durable solutions for Internal Displaced Populations (IDPs) in secondary cities of Mali.

Therefore, support is needed within the UN-Habitat Regional Office for Africa (ROAF) to undertake the implementation of its activities in Mali and prepare the strengthening of its presence and activities in Mali as well as keep on developing its portfolio and strengthening partnerships with national stakeholders.

2. Objective

Under the supervision of the Chief Technical Advisor for the central Sahel, the National Project Manager will contribute to programmatic and operational work for the implementation of UN-Habitat projects and activities in Mali by providing overall technical assistance and liaison with key national stakeholders as well as support to the development of new projects and resource mobilization activities.

3. Duties and Responsibilities

The position main duties are, but not limited to:

- Provide technical assistance to assess the availability, the validity and the reliability of housing and land data in Mali, contributing to the analysis of data from primary and secondary sources on housing and participating in the design of training tools and the development of data collection methods;
- Provide input and review of the Spatial Development Strategy for the Sahel (SDSS) document and support activities related to the elaboration of the Strategic Spatial Action Plan for the Liptako Gourma (PAST-LG) at country level;
- Provide coordination support to internal consultations and approvals, and external and peer review processes and validation of the SDSS and the PAST-LG.
- Ensure liaison with national and local institutional partners and coordination with the UNDP project representative in the country as well as other United Nations agencies present at the national level;
- Support the start of EU project activities in Mali and aid the recruitment of staff and the establishment of the UN-Habitat office in Mali.
- Support the implementation of other UN-Habitat's activities in Mali and resource mobilization initiatives.

4. Time Frame

The assignment will be carried out in six (6) months.

5. Outputs

By the end of the consultancy, the consultant will provide:

1. Compilation of existing indicators on housing in Mali and results of data analysis and the interpretation in Mali;
2. Reports of key meetings with national and local stakeholders;
3. Written contributions and summary of workshops and other activities undertaken to support the implementation of the PAST-LG;
4. Concept notes and project documents for the development of UN-Habitat's activities at the national level;
5. Reports on the implementation of the observatory of the LG related to the PAST;
6. Drafting of materials for the consultative workshops for the elaboration of the Strategic Spatial Action Plan for the Liptako-Gourma (including ToRs, agenda, PPT...);
7. Reports on key meetings discussing the spatial observatory for the Liptako Gourma;
8. Detailed workplan, stakeholder analysis and engagement plan for the implementation of the spatial observatory for the Liptako Gourma;
9. Written contributions to the EU project proposal for Mali and Burkina Faso;
10. Concept notes and project documents for the development of UN-Habitat's activities at the national level.

7. Qualifications/Experiences/Skills

Education

- Advanced university degree (Master's degree or equivalent) in Urban Planning, Geography, Development Studies, International Relations and/ or other relevant discipline with a focus on human settlements is required.

Experience

- Minimum of 2 years of working experience in the field of urban planning at the international level.
- Demonstrable understanding of urban development processes, urban planning, urban social issues, urban policy analysis and/ or the Humanitarian-Development-Peace nexus.
- Good understanding and knowledge of urbanization issues in the Sahel region is required.
- Experience in coordinating and working with high-level government officials and/ or UN bodies is highly desirable.
- Experience delivering training and capacity development activities is highly desirable.
- Experience within multi-cultural international institutions would be considered an asset.

Skills

- Capacity to analyze and synthesize information.
- Works collaboratively with colleagues to achieve organizational goals.
- Excellent research and writing skills.

Language

- Fluency in oral and written French and English is required.

2. Submission of applications

Those interested in this position should submit a file consisting of a CV, a cover letter and a letter of recommendation to: julia.defaria@un.org, with the subject line **[National Consultant – Mali]** before 5 January 2025.